

CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre 1 peseta
Número suelto. 5 céntimos

Redacción y Administración:

Plaza de la Corona, n.º 25, 2.º, 2.ª
No se devuelven los originales

La correspondencia debe dirigirse al Administrador
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

13 Julio 1912



Confianza y honradez.

A diario se emplean estas palabras por personas a quienes deberíamos preguntar antes si son dignos de la primera, y los grados que tienen de la segunda, pues aquí todos nos conocemos y va equivocado el que de las dos blasona si cree que el inspirar confianza y el tener honradez solo radica en quien tiene pesetas, pues hay desheredados que a pesar de no tener una peseta, son honradísimos y llegan a superar en todos los ordenes y en todos los terrenos a muchos que por tener pesetas se creen honrados. Hay que ir con mucho tiento a tachar a los demás de falta de honradez y de no inspirar confianza, ya que esto es peligroso y puede volverse contra quien no encuentra honra ni tiene confianza en nadie.

El Sr. Torras, cuando creía que el Sr. Tardá podía ser un medio para satisfacer sus aspiraciones, creía que tenía este señor condiciones y cualidades superiores; en tal concepto que a raíz de las elecciones le ofrecía la 1.ª tenencia de Alcaldía en lugar del Sr. Cunillera, cargo que no aceptó el Sr. Tardá porque en sus actos jamás ha sido traidor a sus compañeros, y buena prueba tiene de ello el señor Torras si recuerda que cuando él, el Sr. Torras se presentó como candidato en las elecciones Provinciales le cumplió como caballero lo prometido.

Así lo debió entender cuando el propio Sr. Torras formando parte de una Comisión propuso y fué nombrado el Sr. Tardá Presidente de la Comisión de Consumos, pregonando que era el Sr. Tardá el más indicado para tal cargo, teniendo en cuenta que en aquellas fechas tenía este cargo suma importancia por ser los consumos para el municipio la fuente principal de ingresos; y ahora ¡oh sarcasmo! resulta según el propio Sr. Torras que Tardá es un hombre a quien no puede tenerse confianza y que su honorabilidad deja mucho que desear, por no decir claro lo que ha dicho este Sr. en mas de un sitio. Gracias Sr. Torras, por suerte todos los Granollerenses nos conocemos y a buen seguro todos tendrían pre-

ferencia por Tardá y ¿sabe el Sr. Torras porque? porque el Sr. Tardá tiene corazón y el Sr. Torras no ha demostrado nunca tenerlo y esto podrían decirnoslo sus propios obreros.

El Sr. Torras es hombre que va a su fin sin reparar en los medios, recuerdese que él fué quien propuso el nombramiento del hijo de Tardá para oficial 3.º del Ayuntamiento, y después porque el padre no le siguió en sus descabellados planes, en otra sesión pidió la suspensión del hijo, del cargo que el mismo le había dado, fundandose en que estaba agotado el capítulo de imprevistos cuando solo faltaban dos meses para acabar el año y aun quedaban dos mil doscientas y pico de pesetas en dicho capítulo.

Todo este movimiento lo efectuó el Sr. Torras para dar la plaza de Fiél de Consumos a un recomendado suyo y a pesar de que el Sr. Tardá podía haberle dejado cesante después de haber quedado cesante su hijo a impulso del Sr. Torras no lo hizo porque entendió que no debía hacer pagar los desplantes y venganzas de este a un pobre obrero. Ya se vé pues el diferente modo de proceder; el Sr. Tardá, no quiere como el señor Torras abusar del cargo que ocupa para vengarse de nadie y tramar siempre cosas a la sombra.

¿Que tramaba el Sr. Torras con su inseparable Puntas quien estuvo en su casa más de dos horas, hace pocos dias? Sin duda acercándose el 13 de Julio quieren hacer el aniversario?

Son dos caballeros que siempre tienen la palabra moralidad y administración en la boca, cuando los libros están a la vista demostrando que los años de 1910 y 1911 en que ellos dos dirigían la administración se atrasaron de mas de 65.000 ptas. y son ellos los que pregonan de confianza y honradez.

¿No sabe el Sr. Torras lo que pasó con aquel recibo de marras de mil pesetas del Sr. Vilageliu a quien ni el hijo ni su señora mamá se las habían prestado? Y no hablemos de el del Alguacil del Juzgado Municipal, pero si se empeña, CLARITO será claro y entonces veremos quien puede y debe hablar de confianza y honradez.

Y de la misma manera pondremos a la picota a su camarada Puntas porque este señor es muy amante de la

Justicia, pero para sus vecinos, y muy generoso para él, así al menos lo dice todo Granollers. Tratándose de Vds. dos que apropiado es el refrán: «Dios los cria y ellos se juntan». ¡Que desgraciado el pueblo que ha de ser representado por hombres de tal naturaleza, que en lugar de procurar por el bien de todos solo se preocupan de crear odios y venganzas, desacreditando y hablando mal de quien no sigue sus huellas. Y aun se atreven hablar de Confianza y Honradez.

Hechos cantan

Hoy todo el mundo está convencido de que el Sr. Torras ha sido, es, y será el hombre mas funesto que hemos sufrido; por sus desplantes, por su absolutismo, en todos sus actos, ha demostrado atreverse a lo que no se atrevería ningún ciudadano que se precie de digno y de querer a Granollers; él haciendo uso de la gran barra que posee y creyendose sin duda que este pueblo está aun para civilizar, se atreve a todo, pero debemos advertir al Sr. Torras y Villá, que CLARITO está dispuesto a salirle siempre al paso para que no engañe a las personas de buena fé, arrancándole la máscara que lleva y para empezar vamos a relatar hechos.

El Sr. Torras fué elegido Concejal en Junio de 1909 cuando el movimiento Popular; empezó entonces a regir los destinos de nuestro pueblo como amo y señor absoluto, ligado intimamente con elementos jaimistas que aun hoy son sus amigos inseparables.

Con ellos empezó su gestión criticando todo lo pasado, diciendo que todo eran tapujos y despilfarros, queriendo demostrar al pueblo que había llegado el momento de la regeneración y que él, solo él, podía llevarnos la felicidad pero ¡oh decepción! todo resultó al revés, y en vez de aprovecharse de su cargo para hacer mejoras y encauzar la administración, solo lo hizo servir para incitar odios y venganzas, cogido del brazo de sus amigos los jaimistas por mas que se diga Demócrata (?), que este señor con el mismísimo demonio iría del brazo, si calculaba que le había de servir para algo.

Vinieron mas tarde otras elecciones (1911) y el pueblo convencido de la única finalidad del Sr. Torras y viéndole ligado (como aun continúa) con elementos contrarios a su manera de pensar (del pueblo no de Torras), al intentar celebrar un miting en la Unión Liberal fué interrumpido al grito de ¡fuera jaimistas! pues los elementos de aquella

· casa no querian tal i gerencia. Gracias al Sr. Torras estaban allí congregados Puntas y otros, de lo que el pueblo protestó, pues no debía llevarlos allí el Sr. Torras, que procedió en este caso como en casi todos, con extraordinaria ligereza y desaprensión propia de quien con el nombre de *liberal demócrata* en la práctica no resulta más que un *jaimista-absolutista*.

Los jaimistas (amigos del Sr. Torras) quedaron tan ofendidos del acto que en 13 de Julio de 1912 al celebrarse un miting en el propio local de «La Unión Liberal» por elementos liberales, aquellos la emprendieron a tiro limpio contra los congregados, resultando de la colisión varios heridos y dos muertos uno de ellos el honrado radical D. Miguel Masó, (q. e. p. d.) Hay que notar que en este acto ni asistió Torras ni nadie de su familia, y que aun que su hermano D. Paulino dijo despediría de su fábrica a algunos carlistas, ninguno de los Sres Torras se ha atrevido a tanto

Cuando el jueves siguiente a estos sucesos celebró la sesión nuestro Ayuntamiento, con gran énfasis (como acostumbra) tomó el Sr. Torras la palabra atacando duramente al Centro Católico (!) al Cura Parroco (!!) y a todos los reaccionarios de nuestra villa (!!!) por los hechos vandálicos desarrollados en «La Unión Liberal» pidiendo al consistorio que después de protestar del acto, acordara colocar una lápida en las Casas Consistoriales, a la memoria del infortunado Masó, pero en su enfático discurso, no hubo una sola frase, una palabra, una indicación, contra su inseparable amigo Puntas, quien a mas de ser el jefe local de los jaimistas, según de público se dijo había salido de Granollers la misma noche de los sucesos, vestido con una blusa y en el carro de un conocido tocinerero de esta villa.

Todo lo que se prestó a diversos comentarios y a probar una vez mas la eterna comedia que con tales elementos representa el Sr. Torras.

Cuando pasados algunos dias volvió el Sr. Puntas a Granollers, si bien no asistía a las sesiones del Ayuntamiento, el Sr. Torras le visitaba con frecuencia en su casa y cuando creyeron oportuno que asistiera a dichas sesiones, el Sr Torras le recibió con extraordinarias muestras de gozo y regocijo, mientras con caracter de protesta se retiraban los Srs. Huguet, Estrada y Paituví sin alabarse de ser tan demócratas, y liberales como dice ser el Sr. Torras.

Cuando en las elecciones mentadas de (1911) salió concejal por milagro y por minoría el Sr. Torras y después de los sucesos mentados, viendo este Sr. que con la exigua minoría que quedaba no podría mandar, se apresuró (sin reñir con Puntas) a buscar personas fuera de esta localidad, para que lograran las

paces entre él y el Sr Barangé, creyendo que así con las fuerzas de este señor podría hacer de las suyas. Pidiendo y suplicando, arrastrandose en las ante salas de unos y en los despachos de otros logró su fin, y durante una porcion de tiempo volvió a ser el árbitro de nuestro Ayuntamiento gracias a la extremada condescendencia del Sr. Barangé.

Pronto muy pronto se convenció el Sr. Barangé que no podia ir del brazo del Sr. Torras, pues debido a sus desplantas y continuos disparates, los amigos de aquel se quejaban de continuo llegando a decirle que si no le apartaba de su lado, ellos no podian seguir, a lo que accedió finalmente el Sr. Barangé convencido de los desaciertos de su lugar teniente.

Al encontrarse Torras sin mando y siempre del brazo de Puntas, ha procurado removerlo todo, enredarlo todo y después de ser él el principal, por no decir el único, causante del actual estado de Granollers, no tiene bastante con cargar con extraordinaria frescura el muerto a los demas, sino que lo hace público fuera de la población, desacreditando y rebajando así la dignidad del pueblo donde vió la luz primera, y esto no es propio de personas dignas y sensatas, y a esto no tiene derecho quien durante muchos años ha mangoneado a su gusto y placer los intereses comunales, y menos quien debe su fortuna a la explotación de una industria que ha ejercido dentro el mismo pueblo.

No encontraríamos otra persona en Granollers que tuviera tanta desaprensión, pues el pájaro que ensucia su propio nido, es solo merecedor de que se le eche de él a picotazos.

C I N E

El CLARITO, aquel periódico que según el ya célebre D. Armario está dando las últimas boqueadas (que dado el tiempo que hace que lo va diciendo ya son muchas muchísimas y aun no son las últimas) hoy para conmemorar la fecha del 13 de Julio de 1912 se ha permitido el lujo de estampar un gráfico en su primera página.

Esto puede demostrar al Sr. D. Armario que aun la *dida* no se cansa y que aun el *fetito* tiene vida, a lo menos tanta como el agresivo y mal humorado órgano de dicho señor.

Se han acercado a esta redacción algunos socios de «La Unión Liberal», para que llamáramos la atención de la Junta de aquella casa, sobre el cumplimiento del acuerdo que se tomó y que se expuso a la Junta General, de que se alternarian los empleos de la casa entre los socios que lo necesitaran, exponiendo a este efecto en una tablilla al público la lista de los aspirantes.

¿Cuándo se expondrá esta tablilla? ¿Es que en aquella casa se toman los acuerdos solo para efectos de galería y no para cumplirlos? ¿Es que hay compromisos que privan de alternar los em-

pleos de Concerjes, taquilla, guardarropia y otros, y por lo tanto de cumplimentar el acuerdo tomado?

Si es así, valia mas no tomar tal acuerdo y menos notificarlo a la Junta General, porque ahora la Junta que tan democrática quiere parecer, resulta en ridículo ante los socios.

Los acuerdos o no se toman o se cumplen, lo contrario es poco serio y muy ridículo. Pero así y todo creemos no se cumplirá tal acuerdo porque hay compromisos mas fuertes que los acuerdos tomados.

¿Para algo somos demócratas! ¿No es verdad D. Juan?



El jueves de la penultima semana estaba en esta villa un caballero que dijo ser sastre de la Capital, y que andaba buscando a un cliente para liquidar varios trajes, y como no daba con él, se acercó a nosotros pidiendonos noticias de tal sujeto, dandonos la mar de señas, para ver si podiamos orientarle. Pero aun cuando nos dijo que era un joven muy lindo, guapo, sin pelo, de finísimo cutis, que vestía elegantemente, en fin que por su belleza física estaba a la altura del más refinado pollo, no pudimos complacerle, y al suplicarnoslo le indicáramos a quienes podía dirigirse para ello, le indicamos al Director del *Demócrata* D. Mario de Boét por considerarlo una de las personas mejor informadas y relacionadas de Granollers.

Suponemos que nuestra indicación no ha de molestar en nada a dicho señor.



¡Ja hay uno más en el ruedo! Esto exclamamos al leer «Granollers en el año 1950» de *La Comarca* del pasado Domingo.

¿Es que tiene envidia de que CLARITO y *El Demócrata* se tiren los trastos por la cabeza?

¿Es que quiere también entrar en la liza donde se reparten tajos y lanzadas a derecho y siniestro?

No se lo aconsejamos, esto es cosa de hombres y no de mujeres. Creanos, no quiera echarla de valiente, donde hay jaleo no está bien que se metan las señoras como ella.

¿No hay entre sus redactores personas serias y de suficiente criterio que con verdadera caridad y autoridad si es necesario, puedan privar a algún atolondrado que traspase los límites que debería tener marcados tal periódico?

Suponemos que sí, y que de aquí en adelante tendrá cuidado en no dár tales traspies.

No se meta en el fandango que le irá mucho mejor.



Dicese que después de un suelto que publicamos la semana pasada, un tal Juan Piguillém que tiene una tienda de ferratería, quincalla, máquinas de coser, batería de cocina y otros artículos, ha presentado en esta Alcaldía la alta de contribución. Así deberían hecerlo todos los que como dicho Sr. van de buena fé al criticar el despilfarro municipal.



Hemos recibido una comunicación en la que se nos dá cuenta de haberse constituido en «La Unión Liberal» una sección titulada *Orfeo Granollert* dedicada a fomentar y propagar la cultura musical entre los individuos que la fa forman, lo celebramos.

Máquinas para Coser y Bordar

Wertheim



Son conocidas en todo el mundo por su marcha silenciosa, su perfección incomparable, su afinación extremada, su mueble elegante. Reunen todos los perfeccionamientos más recientes, y constituyen un artículo de primera calidad.

La Wertheim "Rápida"

es la reina de las máquinas de coser.



Pídanse CATALOGOS y prospectos gratis

Aviñó, 9 : BARCELONA

Representante en esta población JUAN
ENTRAIGAS, Plaza de la Corona, 25, 2.º 2.ª

Disponible

CLARITO

Periódico gran decidor de verdades

Número suelto 5 céntimos